

◎しおがま「ふれあい」運動

ふ どんから「早寝 早起き 朝ごはん」

れ んぞくの時間を決めよう「テレビやゲーム」

あ たたかく語り合おう「夢タイム」

い っしょに取り組み「体力づくり」

玉川小学校だより

1月号

# たまがわ

令和元年12月23日発行

夢と希望を持ち、自ら学び、  
心豊かに、たくましく生きぬく  
子供の育成

- ◎思いやりのある子ども
- ◎進んで学ぶ子ども
- ◎たくましい子ども



## 元気に過ごした、81日間



長い2学期も今日が最終日でした。学期末のインフルエンザの流行で学級閉鎖をした学級がりましたが、夏の暑さにも冬の冷たい木枯らしにも負けず、280名の児童が元気に冬休みを迎えられそうです。ご家庭の皆様のお励みや健康管理などに改めて感謝申し上げます。休まず学校に来ると言う事はそう簡単なことではありません。2学期無欠席で登校できた児童は全校で128名(12月20日現在)でした。私たちが小学生の頃は、大雨が降っても車の送迎などはほとんどありませんでした。雨の日も雪の日も傘が壊れてしまうような強風が吹き荒れる日も、ずぶ濡れになりながら登校し、学校に着く頃には靴の中まで濡れているなんてこともよくあることでした。地球温暖化の影響もあって自然災害が多くなり、子供たちの登下校中の危険回避のために最近では休校などの措置がとられる事が多くなりました。子供の安全管理は何よりも優先されるべきで今では当たり前な事になっていますが、辛いことや苦しいことに出会った時、ふと小さい頃ずぶ濡れになりながら登校した日のことを思い出します。日常的にある小さな困難を乗り越えたり少しの我慢や不便を強いられたりすることが自分の心や体を強くしてくれたのではないかと感じる事があります。明日から始まる冬休みですが、子供たちは心も体もいつもより少しだけ自由になります。楽しい冬休みですから、冬休みならではの経験や3学期に向けて十分に充電をしながら、お金、遊び、ゲームなど少し不便な環境を経験することもよいのではないかと思います。

### お願い

子供たちの休み中の暮らし方についてです。子供たちから時々、「お泊まり会をした」という話を聞くことがあります。友人宅に宿泊する事です。互いの保護者が了承し行われていることと思います。子供たちの仲が深まり家族同士のつながりも濃くなるといったメリットがある反面、このことにより子供たちの人間関係や生徒指導上心配な事案も出てきます。そういったことを避けるため、多くの中学校では友人宅への宿泊は禁止されています。小学校では明確な校則等がないので、禁止するという事はできませんが、前述のような理由により奨励はできません。その旨をご理解いただきたいと思えます。また、有意義で楽しい冬休みにするため下記のことに特にご注意ください。

#### こんなことにもご注意ください!

- ・友達同士でおごったりおごられたりしない。金銭の貸し借りもしない。
- ・帰宅時刻を厳守する。
- ・昼ご飯をごちそうにならない。(昼になったらいったん帰宅)
- ・学区外へは友達同士で行かない。
- ・SNSなどの利用に気を付ける。(大きな事件に巻き込まれるなどの事例は他人事ではありません)

## わかとりコンサート

2日(月)わかとりコンサートがありました。各学年この日のために練習した歌を全校の前で披露しました。子供の澄んだ歌声は本当によいもので、どの学年の発表もすばらしかったです。

初めてわかとりコンサートのステージに立った1年生は、アイアイを歌いました。元気な歌声はもちろんですが、歌に合わせて振り付けを工夫するなど、とてもかわいらしかったです。学年が進むにつれ、さらに美しくまとまりのある歌声を聞くことができ、子供たちの発達の段階や成長を感じました。これからも元気な歌声の響く学校を目指していきます。



## 各学年の取組から

今月も各学年、様々な取組がありました。外部から講師の先生などをお招きして行う学習は、より専門的な話が聞けたり、貴重な体験ができたたり、子供たちにとって普段の学習とは違った学習の効果があります。

### 【5年生】

東北財務局の方をお招きして、金銭教育の授業をしました。自分の収入に見合った旅行のプランを立てるシミュレーションを行い、お金の大切さや正しいお金の使い方などを学びました。とてもいい経験になったと思います。  
この学習は、今後3年生と6年生も行う予定になっています。



### 【6年生】

ふれあい陸上教室がありました。24日に当地域を会場にして行われたクィーンズ駅伝（女子実業団駅伝）に出場した選手の皆さんが本校を訪れ、6年生の児童に持久走の指導を行いました。  
資生堂チームの皆さんによる指導の様子は、翌日の毎日新聞にも掲載されました。



### 【特別支援】

みんなで収穫したトマトでトマトソースを作りました。講師は、たんぼぼ学級の工藤先生です。夏の間収穫し、冷凍保存していたトマトでトマトソースを作り、餃子の皮を使ってピザを作りました。とてもおいしくできて、みんな大喜びでした。



## 今月の小中一貫

合同音楽集会では、玉川中の2年生の最優秀クラスの子供たちが玉川小学校にやって来て歌声を聞かせてくれました。玉小の子供たちの声もとても美しく、自慢の一つですが、やはり中学生の歌声はそれを上回るすばらしさでした。「中学生は母校で歌声を披露することが誇らしい」と思っていると中学校の先生からのお話がありました。



## 今月の予定

※放課後学び支援の開催日 ㊦ の日に実施します。

※ SC 来校日は、大人も子供もカウンセリングできます。ご希望の方は教頭までお申し込みください。

日	曜	学校行事等	給食	日	曜	学校行事等	給食
1	水			17	金	全校漢字検定 わくわく	○
2	木			18	土		
3	金			19	日		
4	土			20	月		㊦ ○
5	日			21	火	玉川タイム	○
6	月			22	水		弁
7	火			23	木	職員会議 食育指導(6-2)	○
8	水	第3学期始業式	×	24	金	防災タイム 幼保小連絡会 わくわく	○
9	木		○	25	土		
10	金		○	26	日		
11	土			27	月		○
12	日			28	火	玉川タイム ALT 新入学保護者説明会	○
13	月			29	水		○
14	火	朝会 ALT 来校日	○	30	木	玉中入学説明会	○
15	水	かるた取り大会 委員会 食育指導(6-1)	㊦ ○	31	金	わくわく	○
16	木	SC 来校日 中1小6 交流授業	㊦ ○				

### 【お知らせ】

- ユネスコ世界寺子屋運動（書き損じハガキ回収キャンペーン）にご協力ください。書き損じハガキが、アフガニスタン、カンボジアなどで、子供たちの基礎教育や成人向けの識字教育などに役立てられます。趣旨に賛同していただける方は、年賀状などの書き損じハガキを、休み明けお子さんに持たせてください。
- 4年1組で教育実習をしていた東北福祉大学の坂内恒也先生が、1ヶ月の実習期間を終え、大学に戻りました。坂内先生は、阿部敦先生の指導の下、授業研究にも熱心で子供たちとたくさん遊んでくれました。卒業していつか玉川小学校に戻ってきてくれるといいですね。